






Côest un parmi dôautres que je prends la parole aujourdôhui et je suis particulièrement 

heureux de pouvoir saluer dans cette salle les présidents qui môont précédé pour 

mener ¨ bien cette îuvre commune. Je laisserai ¨ la fin de lôannée en toute 

confiance au Professeur Olivier Mentz, qui fait déjà un travail formidable comme vice-

président, la présidence de lôUniversité franco-allemande et il saura, avec lôaide du 

vice-président que nous élirons demain, celle de la nouvelle secrétaire générale, 

Mme Marjorie Berthomier, qui prendra dans quelques semaines la suite de 

M. Jochen Hellmann, et bien sûr celle de toute lôéquipe de lôUniversité franco-

allemande. Cette équipe renouvelée saura développer dans le futur toutes les 

potentialités de lôUniversité franco-allemande, en faire toujours plus un instrument de 

compréhension entre nos deux peuples, dôenrichissement mutuel dans le domaine 

intellectuel et scientifique, comme également au service des entreprises et pour 

contribuer ainsi au renforcement dôune Europe stable, prospère, protectrice de ses 

peuples comme du patrimoine extraordinaire quôils ont reçu en partage et quôil nous 

appartient ensemble de faire fructifier. 

 


